



SANCHEZ LOPEZ JESUS IVAN

¿QUÉ ES SER MEDICO?

UNIDAD 1

ANTROPOLOGIA MÉDICA

DRA. KATIA PAOLA MARTINEZ LOPEZ

LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

SEMESTRE 1

¿Qué es ser médico?

Ser médico. Significa ser noble, honesto, generoso, comprensivo, reconocer el dolor de los demás, conmoverse por las lágrimas, ser solidario con los que sufren, los discapacitados, los enfermos.

Un buen médico tiene que tener una Vocación, una Situación fundante, una capacidad de Empatía y sobre todo una Actitud médica. El paciente busca en el médico una mirada afectuosa que le aporte unidad; un oído atento que escuche sus penas; una mano fuerte que se extienda para recibir calor; una palabra de aliento que lo llene de esperanza; una actitud fraterna, una sentido de humanidad... como palanca para seguir luchando. Ser médico es diferente. Incapaz de entender el trabajo de los médicos. Poder pensar, actuar, ejecutar en el caos que significa la enfermedad, desenvolverse en llanto, sudor, sangre, dolor, pestilencia, embriaguez, locura, gritos, desesperación, en esa espantosa escena dantesca que podría ser Cualquier servicio de emergencia en cualquier hospital.

Se dice en los portales de medicina que nuestro país necesita más médicos científicos que, además de saber curar “una enfermedad” sepan que es mejor curar a la persona enferma; que sean conscientes del valor de la vida humana, que la amen, la respeten y estén dispuestos a dedicar todos sus esfuerzos al servicio de los semejantes como único y verdadero sentido de su vocación de médicos y entendemos que será la empatía como participación afectiva de un sujeto humano en una realidad ajena para “ponerse en el lugar del otro” con curiosidad e interés como actitud opuesta a la de juzgar a los otros.

La situación actual que enfrenta la medicina mexicana nos brinda la oportunidad de reflexionar y comprometernos con la esencia misma de nuestra profesión. Hoy podemos decir inequívocamente que ser médico es un orgullo, que brindar atención a los pacientes es la mejor aristócrata que uno puede ofrecer, y saber que una enfermedad ha sido superada es la mayor satisfacción de quienes ejercen esta noble profesión. Pero vale la pena mencionar que Esculapio le dijo a su hijo, cuando expresó su intención de seguir sus pasos: "Debes saber, hijo mío, que vivirás en la sombra de la muerte, Dolor entre el cuerpo y el alma".

Es importante aclarar el significado de las palabras bienestar y bienestar, porque las acciones médicas encaminadas a buscar uno u otro pueden tener consecuencias beneficiosas o, por el contrario, causar un daño grave e irreparable al paciente. La determinación de hacer el bien al paciente no siempre es un claro indicio del bienestar entendido y reivindicado en lenguaje sencillo, ya sea a corto, medio o largo plazo. Muchas prescripciones médicas provocan molestias más o menos grandes al paciente: inyecciones, ingestión de medicamentos que a veces saben o saben mal en determinados momentos, etc., pero es una falta grave del médico eludir la prescripción por error y sucumbir a A. deseo de buscar el bienestar en lugar del beneficio del paciente.

BIBLIOGRAFIAS

https://ve.scielo.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0367-47622009000400002

<https://revistahmvm.org/que-es-ser-medico/>

<https://www.elsevier.es/en-revista-revista-medica-del-hospital-general-325-articulo-el-orgullo-ser-medico-X0185106313956160>

http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0123-31222015000100012